
责任编辑：吴采净年 月 日 星期五

@海南梁誉腾院 用文化为定安旅游进行
野包装冶
文化是旅游的灵魂遥定安要发展旅游袁自然要从挖

掘自身的文化入手遥熟悉海南的人都知道这么一句话院
野文昌官尧定安娘冶遥定安娘就是说定安当地女子温婉美
丽尧勤劳善良遥 在琼剧叶青梅记曳袁元文宗图帖睦尔被贬
来琼时袁就喜欢上了一位定安娘要要要要要李青梅遥

几百年过去袁青山依旧袁美人不再遥 但文宗和青梅
的爱情故事袁却依然被人们长久地传诵着遥定安完全可
以从这方面入手袁为定安旅游进行野包装冶袁吸引更多的
游客来定安寻古探幽尧旅游度假遥 同时袁定安文笔峰的
道教尧沉香尧养生文化也都还有进一步挖掘的空间遥

@海南山翁院鼓励村民参与旅游开发

亚洲榕树王是一个让人印象深刻的景点袁 但如果
游客来了之后袁仅仅看一下树袁就未免显得有些单调遥
除了可以组织当地百姓在榕树下唱琼剧等袁 还可以鼓
励周边村民为游客提供茶点尧小吃等袁让游客坐下来休
息尧消费袁既能丰富了游客旅游体验袁又为当地百姓提
供了生财之道遥

@海南刘长征律师院运用法律手段为南丽
湖开发保驾护航

在这次观察中袁 定安有两个地方让我印象非常深
刻遥第一个就是龙门久温塘冷泉袁整个感觉就是非常的
田园袁那种田园牧歌式的风景非常吸引人遥对于冷泉的
开发袁如果要进行旅游开发袁配套的旅游住宿等设施要
与这种田园风格相搭配袁同时要征求地质专家的意见遥

另外一个就是南丽湖遥 南丽湖最大的优势就是环
境优美尧水质清澈遥 要开发南丽湖袁有两个衡量指标是
要坚持的遥第一就是南丽湖湖水的水质不能下降袁第二
是鸟类尧水禽的数量和种类不能减少遥

最后袁从我的专业角度来看袁建议对南丽湖的保护
开发要上升到法律层面袁通过制定地方性条例袁保证南
丽湖能够进行长久持续性的保护尧开发遥

@沙松亮院定安要大力发展精细化旅游

海南定安有南丽湖袁北京密云有密云水库袁两者在
定位方面非常相像遥 因此袁定安发展旅游袁首先要找准
定位袁就是要明确是在为谁提供旅游产品遥 同时袁定安
要大力发展精细化旅游袁不要让游客跑很远的路袁就能
把爬山尧钓鱼尧采摘等旅游项目都体会到遥

@海南黄晨院定安旅游发展需要各部门配合支持

野吃住行游购娱冶是旅游的六大要素袁由此可见袁旅游是一个涉及面非
常广系统工程遥一个地方要想发展好旅游袁不仅需要旅游部门要大力宣传
促销袁吸引游客前来袁更要在软硬件等诸多方面配套完善袁才能留住游客袁
形成可持续发展袁尤其是在交通设施尧招商引资等方面袁更是需要各有关
职能部门的大力配合遥

同时袁从客观来看袁定安旅游虽然已经具备了一定的基础条件袁初步
形成文笔峰尧南丽湖这样的旅游品牌袁但整体仍然还处于起步阶段袁迫切
需要省级旅游主管部门的大力支持遥 渊王议霄冤

定安旅游，博主有话说
在海南旅游微博观察团结束了一天的定安采

风走访后袁4月 1日上午袁定安县旅游委召开座谈
会袁邀请了 10位博主与文笔峰尧热带飞禽世界尧海
博园等旅游企业负责人齐聚一堂袁 聊感受尧 话心
得尧谈建议袁畅所欲言袁共同为定安旅游献计献策遥
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线上线下交流袁引发微博定安热
定安县对此次海南旅游微博观察团定安

行活动高度重视袁主要以野游玩冶和座谈野形式
进行袁目的是让博主们更好的了解和观察定安
的旅游现况遥 3月 31日袁观察团一行先后参观
了定阳古城尧王弘诲故居尧翰林亚洲榕树王尧岭
口镇皇坡村爱情树尧龙门镇火山冷泉等多个景
点袁还体验了野百里百村冶绿道骑行的乐趣尧品
尝了百年老店制作黑猪粽子的美味尧零距离与
冷泉小鱼进行亲密接触尧泛舟风景如画的南丽
湖等等袁博主们边走边发微博袁用最快最真实
的方式将所见所闻传递出去遥

参加此次微博观察团的 10名博主袁 是从
近百名报名的网友中脱颖而出遥他们中有大学
教授尧旅游主管部门负责人尧律师尧旅行商尧教
师尧导游尧网媒拓展经理等职业袁博主们用自己
独特的视角发现定安袁把自己在定安的所见所
闻袁用图文并茂地形式发布出来袁在微博上引
起了一阵定安热遥

不少网友们都被定安丰富的旅游资源和诱
人的美食所打动袁讲述了自己对定安的印象袁并纷
纷询问定安旅游的详细攻略袁 并表示有时间一
定会去定安玩一玩袁看看那里的美景遥

县旅游委主任蒲喜雄说袁时下袁微博已成
为大多数人们交流的一种新风尚尧 新方式袁通
过微博第一时间发表文字和图片,带博友游览
各种名胜古迹曰没有外出旅游的人,在家中就
能野旅游览胜冶遥 此次活动透过微博这个平台袁
让更多的人可以走近定安袁了解定安袁也可以
让定安的美景走得更远尧更开阔遥

博主大野晒冶定安美景美食
博主 @地球的星星王少秋是来自海口的

一名白领袁是名副其实的宅女袁也是此次活动
的参与者遥 她告诉记者院野在网络上袁网友们都
在热议着定安有哪些好玩的地方袁我便是在好
奇心的驱使下才报名参加了此次活动袁真没想
到袁距离海口如此近的定安有那么多好玩的地
方遥 冶

记者了解到,博友们通常以视频直播或文
字图片记述的方式记录下出游点滴遥 在 3月
26日袁微博用户野天涯雄仔冶就在其微博上带
着博友们野游冶了一趟定安县雷鸣镇南曲村袁走
访冯白驹抗日驻地遗址袁探寻琼崖革命足迹遥

博主 @海南梁誉腾是海南省当代文化发
展促进中心主任袁海南省作家协会会员遥 一路
上袁 定安的美景让他诗兴大发院野梦中的南丽
湖袁我终于投入了您的怀抱遥乘船而览袁满眼碧
绿袁尽收眼底袁心情格外舒畅袁一种惬意油然而
生遥 冶

在定安久温塘冷泉袁 致力于海南话学习尧

传承与研究的博主 @ 海南山翁也不甘落后袁
一条微博立刻上线院野泉清水秀袁 逐赤脚濯水袁
一阵甘甜自脚底涌上心田袁 并观闲鱼游戏水
底袁亲吻脚板袁其雅意融融袁宠物皆忘遥 冶

博主 @天涯雄仔可谓一个不折不扣的微
博控袁一天的行程下来袁他已图文并茂地发表
了 20多条微博袁转发量过百遥 其中袁文笔峰的
夜景最让他着迷院野蔓延在文笔峰上的道观尧宫
殿袁夜里全部亮起了轮廓遥站在山脚下往上看袁
感觉非常壮观袁非常唯美袁也很迷幻袁看得见摸
不着遥 冶

而博主 @地球的星星的一条微博也引起
了大家的共鸣院野定安的夜晚安静祥和袁像大家
闺秀袁亲切而温暖袁完全没有三亚贵夫人般的
高贵和喧嚣袁只需 24小时袁你一定也会爱上定
安冶遥

观察团微博引众博友野围观冶
记者发现袁短短的一天时间里袁海南旅游

微博观察团的众多微博被岛内外的知名网友
和博主所关注袁不仅博主更新速度快袁网友的
转发频率也相当迅速袁博友们关注的多为如何
将琼北旅游资源整合袁如何吸引更多游客前来
等话题遥

蒲喜雄介绍道袁每逢假日袁定安县文笔峰尧
热带飞禽世界尧百里百村尧久温塘冷泉尧亚洲榕
树王尧王弘诲故居等景区景点被列入前来定安
游玩的 野游单冶袁则各景区景点日均接客量多
达千人袁大多都是省内游客遥

博主 @海口于济东说袁 琼北旅游资源非
常丰富袁由于各种原因袁旅游促销一直滞后袁不
仅岛外不了解琼北袁 岛内也不见得了解琼北遥
给个建议院加大旅游促销袁提升知名度遥促销可
先岛内后岛外袁岛内重点立足于海口袁客源上
争取海口自驾游尧散客遥

博主 @来自天涯的无法看到此次活动袁
也强烈向大家推荐了定安的特色景区要要要久
温塘村火山冷泉袁野这是继中国台湾岛苏澳冷
泉尧 黑龙江五大连池冷泉之后的第三大冷泉袁
也是中国最大的热带富硒冷泉冶遥

野微博正在悄然改变人们的出游方式遥冶定
安县旅游局蒲喜雄表示袁信息现代化进程日新
月异袁以微博的兴起和普及为代表袁微生活成
为新型旅游生活的新要求遥此次微博观察团定
安行活动旨在探索定安旅游宣传推广工作的
新途径袁在旅游旺季到来之际掀起定安旅游宣
传热潮袁推动旅游市场持续升温遥
又讯袁海南微博观察团定安行活动结束后袁

在网络上引起了强烈的反响袁不少野驴友冶慕名
前来袁记者 3日从县旅游委得知袁清明节三天
小长假期间袁 定安各大景区景点迎来八方游
客袁日接客量高达数千名遥 (王议霄冤

微 博 旅 游

海南微博观察团快乐相聚在岭口爱情树下遥 王议霄 摄

定安八景遥


